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Цапля в небе
Завтра – Международ-
ный день птиц. Празд-
ник появился в США в 
1894 году и постепенно 
начал приобретать 

популярность в других странах.
В царской России к началу XX века охраной 

птиц занимались несколько десятков органи-
заций. Дети, помогавшие пернатым, носили 
на головных уборах эмблему в виде летящей 
ласточки. После Октябрьской революции 
1917 года идею охраны птиц подхватили юн-
натские организации.

Сейчас в нашем регионе наблюдается весен-
ний прилет пернатых. По Угловскому району 
гуляли белые цапли. А над Барнаулом проле-
тают орланы-белохвосты. Следуя вдоль боро-
вых лент, они огибают город с севера, между 
многоэтажной застройкой Солнечной Поляны 
и аэропортом.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Весна заблудилась 

в пути
Метеорологическая весна задерживается в Алтай-

ском крае.
На ближайшие пару дней передают похолодание, после 

этого температура начнет постепенно повышаться. Об 
этом сообщила «Алтайской правде» начальник гидромете-
орологического обеспечения Алтайского ЦГМС Людмила 
Сырых.

«Сейчас ночные температуры будут опускаться до –10… 
–15, в предгорьях до –20 градусов. Со 2 апреля начнет при-
бавляться по 2 градуса в сутки, особенно хорошо со вре-
менем поднимутся дневные температуры – до +2… +7, а 
также +4… +9 градусов», – сказала синоптик.

По ее словам, высока вероятность, что с середины пер-
вой декады апреля (4–6-го числа) постепенно районы ста-
нет накрывать метеорологическая весна – устойчивый 
переход через ноль от отрицательных к положительным 
температурам. 

Алёна ИВАНОВА

«Во дворы заглянуть 
страшно»

Губернатор Виктор Томенко на оперативном совеща-
нии регионального правительства раскритиковал глав 
муниципалитетов за плохую уборку улиц.

«Ситуация в большинстве населенных пунктов, особенно 
крупных, неудовлетворительная. По уборке снега, по нали-
чию разных образовавшихся водных преград. Я в субботу 
и воскресенье целенаправленно по Барнаулу прошелся, по-
смотрел: центральные улицы как-то более-менее еще… Хотя 
и по ним вопросов много. Но во дворы же заглянуть прямо 
страшно», – возмутился глава региона.

Аналогичную картину губернатор наблюдал в Новоалтай-
ске, из соцсетей получал информацию от жителей Бийска, 
Рубцовка и прочих городов и сел края. Виктор Томенко за-
явил, что у него нет ощущения, что их главы болеют душой 
за свое дело.

Глава региона велел в первую очередь заняться местами, 
где проходят большие потоки людей, а также необходимыми 
для жизнеобеспечения: для проезда пожарных автомобилей, 
бригад скорой помощи. Кроме того, руководителям местных 
органов власти поручено полноценно информировать жите-
лей о том, какая в распоряжении муниципалитетов имеется 
техника, сколько специалистов, каков план уборки улиц и 
дворов в сложный период межсезонья.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ
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Социальный контракт – это соглашение 

между органами соцзащиты и малоимущими 
гражданами или семьями. Его цель – помощь 
в получении постоянного дохода. Можно за-
ключить по четырем направлениям, в том 
числе поиск работы и развитие ИП.
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Ветер западный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. В отдельных районах 

осадки в виде снега, по югу – мокрый 
снег. В утренние часы местами 

изморозь, туман.

-7о -12о

ночь

+1о +6о

день

-4о +1о 0о -2о

-3о +2о
день -9о -14о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, ночью 
2-7 м/с, днем 4-9м/с, порывы 
до 14 м/с. Преимущественно 
без осадков. В ночные и утренние 
часы местами изморозь, туман. 
На дорогах  сильная гололедица.

  ПРОГНОЗ .

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Ветер юго-западный,  3-8 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В ночные и утренние часы 
местами изморозь, туман. 
На дорогах сильная гололедица.

1 апреля

2 апреля

Девять в одном
  В АКЗС .

«30 лет плывём»

2202 2026 8808 9618 –
номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

�� ������� ������� 53 250 ������.

Половодье еще не началось. Но первые звоночки уже пошли. 
В Усть-Таловке Курьинского района вода зашла не только 
в огороды и погреба, но и в комнаты одного из домов.

З�������
Весенние проблемы для устьта-

ловцев не стали неожиданностью. 
Они их пытаются решить более 
30 лет. Три дома находятся в низи-
не, вот им-то в марте и приходится 
терпеть бедствие.

Любовь Борзых с улицы Поле-
вой, 25, с горечью рассказывает 
о своих бедах:

– С 28 марта вода зашла в дом. 
Полный подпол, а сейчас уже на 
полу в комнатах. Половина зала, 
кухня и сени в воде. Как сюда 
переехали 30 лет назад, так и 
плывем. Дети, когда маленькие 
были, на кроватях подтопление 
пережидали. За 30 лет куда мы 
только не обращались вместе с 
соседями! И в сельский совет, 

и в районную администрацию. 
Там объясняли, что необходимы 
большие деньги, чтобы воду от нас 
отвести. Говорят, нужно больше 
миллиона рублей. Сейчас старше-
му сыну 30 лет, младшей 21 год, 
они уже с нами не живут, а про-
блема осталась нерешенной. Мы 
уже пол в доме три раза перестила-
ли. Денег не хватает, чтобы сразу 
полностью ремонт сделать, пока 
в одной комнате перестилаем, в 
других проваливается. Мебель 
грибок съел.

На Полевой, 26, хозяйка дома – 
пенсионерка, она тоже не видит 
выхода из положения. 

– У меня вода сейчас затопила 
подпол, в дом пока не пробралась. 
Уйти мне некуда: кто дом в такой 

луже купит? Вот сижу сейчас как 
на корабле. И это не проблема трех 
домов. Вода после нас идет дальше 
по деревне, выходит на централь-
ную улицу и подтапливает двух-
квартирный дом. Это происходит 
уже 33 года. Я всё время поднимаю 
на сельском сходе этот вопрос, но 
нам говорят, что отвести воду от 
наших домов не так просто, нужно 
делать какой-то проект. А я счи-
таю, надо всего лишь пять машин 
гравия привезти – и вопрос будет 
закрыт. Но воз и ныне там, – го-
ворит пенсионерка. 

По словам главы администра-
ции Усть-Таловского сельсовета 
Галины Пчелинцевой, улица 
Полевая находится возле гор, дома 
стоят в низине. В прошлом году 
с подтоплением обошлось, талая 
вода быстро уходила в землю. 
А сейчас земля мерзлая, вода со-
бирается на поверхности и течет 
в жилища.

– В доме на Полевой, 26, подто-
пление меньше, потому что хозяева 
сделали обваловку, то есть прегра-
дили путь воде. А на Полевой, 25, 
– больше. Мы со своей стороны на 
дороге трубы прочистили, чтобы 
вода проходила, но ее скопилось 
много, вся не уходит, – пояснила 
глава сельсовета.

Проблему, на ее взгляд, нужно 
решать комплексно, делать у горы, 
откуда стекает талая вода, обвалов-
ку, чтобы она шла в местную речку 
Таловочку, а не в дома. Для этого 
нужны определенные затраты и 
большой трактор. 

– Все нам звонят – МЧС, Роспо-
требнадзор. Беспокоятся. У хозя-
ев подтопленных домов уже была 
прокуратура, смотрели, что вода в 
подполе, проступает на полу, но не 
во всех помещениях. Мы контроли-
руем ситуацию. Сейчас еще холодно 
на улице, а если потеплеет, то воды 
будет больше. Держим связь с по-

страдавшими, если понадобится, 
переселим их в клуб, – пообещала 
Галина Пчелинцева, – он у нас те-
плый, двухэтажный.

Е��̈ �� ���������
В других районах, где часто боль-

шая вода портит жилье, пока ниче-
го критичного не произошло. Есть 
точечные подтопления огородов в 
Краснощёково, но на участки по 
звонку граждан выезжают и от-
качивают воду.

– Се ло с тои т на ра внине, 
поэтому талая вода приходит к нам 
с полей, от этого никуда не деть-
ся. Подтопило части придомовых 
территорий на нескольких улицах. 
В прошлом году воды большой не 
было, в этом году пока тоже некри-
тично, – отметил и. о. главы сель-
ского совета села Краснощёково 
Дмитрий Заворыхин.

(Окончание на 4 стр.)

На мартовской сессии АКЗС депутаты в окончатель-
ной редакции приняли закон о создании первого в 
крае муниципального округа (МО).

В Залесовском районе введут одноу-
ровневую систему местного само-
управления. Все девять сельсо-
ветов объединились в единый 
муниципальный округ. С такой 
инициативой выступил Залесов-
ский районный Совет депутатов. 
Перед этим представительные ор-
ганы всех поселений согласились 
с преобразованием.

Принятый по инициативе муници-
палитета краевой закон устанавливает 
сам факт преобразования района в округ, 
закрепляет порядок формирования но-
вых органов власти и регулирует вопросы, 
связанные с объединением сельсоветов. 

Напомним, муниципальный округ как 
форма административного устройства воз-
ник в 2019 году после внесения изменений 
в Федеральный закон № 131. В такие округа 
могут входить несколько населенных пун-
ктов, объединенных общей территорией 
и не являющихся самостоятельными му-
ниципальными образованиями. 

После создания единого МО на уровне 
округа будут сосредоточены все полномо-
чия, сократится количество депутатов, 
сельсоветы станут территориальными 
отделами, а бюджет у них будет общим. 
Это позволяет аккумулировать ресурсы 
местного бюджета для включения в кра-
евые и федеральные программы, а также 
сократить административные расходы.

После принятия закона полномочия 
ОМСУ Залесовского района будут прекраще-
ны досрочно. Представительным органом 

первого 
созыва вновь образованного муниципаль-
ного образования Залесовский муници-
пальный округ станет Совет депутатов 
Залесовского МО с численностью 19 де-
путатов сроком полномочий на пять лет. 
Глава муниципального округа, согласно 

проекту закона, будет избираться Советом 
депутатов по конкурсу, срок его полномо-
чий тоже пять лет.

Документ устанавливает переходный 
период до 1 января 2022 года, в течение 

которого будут сформи-
рованы органы местно-

го самоуправления и 
решены различные 
вопросы, связанные 

с преобразованием.
Комментируя инициати-

ву, председатель АКЗС Александр 
Романенко отметил, что никакой 
кампанейщины в этом деле быть 
не должно. 

– Позиция органов государствен-
ной власти Алтайского края – ни в коем 

случае не активизировать этот процесс, – 
сказал спикер парламента. – Инициатива 
должна идти непосредственно от терри-
торий. Мы приняли на сессии весь пакет 
законов (и проект Залесовского района, 
и изменения в краевые законы) с одной 
целью – создать для вновь образованного 
муниципального округа условия работы – 
это и налоговое, и бюджетное законода-
тельство, и установление административ-
ных границ, и избирательный процесс.

По словам Александра Романенко, такая 
форма организации самоуправления, как 
муниципальный округ, подойдет далеко 
не для всех территорий региона. 

Вадим КУЛЕШОВ
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Жители Краснощёковского и Курьинского районов делятся снимками подтопленных участков.
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  ЭКОНОМИКА .

  ПАНОРАМА .   ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

  �АП��ИНФО .

По данным Единого ре-
естра субъектов ма-
лого и среднего пред-
принимательства за 
январь 2021 года, СМСП 
стало на 2700 меньше, 
чем в 2020 году. Бизнес-
омбудсмен Андрей Оси-
пов на онлайн-пресс-кон-
ференции назвал ситу-
ацию в малом бизнесе 
непростой.

Т��������
По словам уполномоченно-

го по защите прав предпри-
нимателей в Алтайском крае, 
минувший год действительно 
выдался для бизнеса нелегким. 
Об этом говорит специфика об-
ращений к бизнес-омбудсмену. 
В прошлом году ему поступило 
572 обращения. Большая часть 
вопросов касалась господдерж-
ки, кредитов, несоответствия 
кодов экономической деятель-
ности, по которым были зареги-
стрированы предприниматели, 
тем, для которых предусматри-
валась господдержка.

На первом этапе введе-
ния ограничительных мер 
предприниматели консуль-
тировались по поводу но-
вых условий работы орга-
низаций, оказания услуг, 
отсрочки уплаты налогов и 
страховых взносов, а также 
ожидаемых мер помощи. 
В последующем жаловались 
на проблемы, возникшие при 
оформлении документов на 
получение господдержки.

По мнению Андрея Осипова, 
несмотря на трудности, связан-
ные с эпидситуацией, в Алтай-
ском крае раньше, чем в других 
регионах, открылись предпри-
ятия, попавшие под ограничи-
тельные меры. До сих пор в не-
которых субъектах существуют 
ограничения по общепиту, по 
детским игровым залам.

Он также привел данные 
последнего федерального 
опроса «Оценка состояния 

бизнеса и эффективности мер 
государственной поддержки». 
Большинство опрошенных 
отметили, что выручка в их 
компаниях упала почти на 
80 процентов, поскольку умень-
шился спрос на продукцию, 
что повлияло на сокращение 
фонда оплаты труда. Сорок 
процентов прогнозируют 
дальнейшее снижение оборота, 
8 процентов респондентов гото-
вятся к закрытию. Половина из 
опрошенных сумели сохранить 
уровень предыдущего года или 
постепенно восстанавливают 
деятельность.

По словам уполномоченного, 
в период ограничений повезло 
ретейлу, где наблюдалось уве-
личение выручки.

Андрей Осипов также при-
вел данные Единого реестра 
субъектов малого и средне-
го предпринимательства. 
На 10 января 2020 года количе-
ство субъектов малого пред-
принимательства составило 
77 700, а на 10 января 2021 года 
– около 75 000. В марте произо-
шло увеличение на 600 СМСП.

– Ситуацию 2020 года нель-
зя назвать катастрофической. 
Определенные колебания про-
исходят каждый год. В этом 
году часть предпринимателей 
выпали из реестра, поскольку 
они перешли в статус самозаня-

тых, чтобы снизить налоговую 
нагрузку, – считает бизнес-ом-
будсмен.

П������ � ЕН��
В Алтайском крае почти 

37 000 субъектов работали на 
едином налоге на вмененный 
доход. С 1 января 2021 года этот 
налог отменен в первую оче-
редь для юридических лиц.

– У нас в крае 5,5 тыся-
чи предприятий малого и 
среднего бизнеса. Они могли 
перейти либо на упрощенку, 
либо на общий режим. По 
данным федерального опроса, 
80 процентов владельцев ком-
паний отметили, что с отме-
ной ЕНВД у них увеличилась 
налоговая нагрузка, – пояснил 
Андрей Осипов.

Индивидуальные предпри-
ниматели выбрали в основном 
патентную систему налогообло-
жения. На сегодняшний день 
13 тысяч предпринимателей 
приобрели около 16 тысяч па-
тентов.

Для сравнения: в 2019 году 
по патентам работало 612 ИП. 

– Подстегнули переход с 
ЕНВД на патент и более ло-
яльные его условия налого-
обложения. Перечень сфер 
предпринимательства, кото-
рые смогут воспользоваться 
патентной системой, будет 
расширен, поэтому здесь мы 
ждем прибавления. Есть еще 
одна сфера, куда могут пере-
йти ИП, – это самозанятые. 
У нас, по последним данным, 
13,5 тысячи граждан выбрали 
налог на профессиональный 
доход. Среди них часть ИП, а 
большинство – вышедшие из 
тени (парикмахеры, водители 
такси и т. п.). 759 бизнесменов 
ушли на общую систему нало-
гообложения. Как мы и ожида-
ли, большинство «вмененщи-
ков» предпочли упрощенную 
систему налогообложения и 
патентную, – рассказал биз-
нес-омбудсмен.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Как бизнес выживал в коронавирус Жилищное строительство 
� ������ � �������

 МНЕНИЕ .
И� ИП � �����������

Динамику количества субъектов малого и среднего бизнеса прокомментировал начальник 
Управления Алтайского края по развитию предпринимательства и рыночной инфраструк-
туры Александр Евстигнеев.

Уменьшение количества СМСП, по данным Единого реестра субъектов малого и среднего 
предпринимательства, необходимо рассматривать с учетом роста числа граждан, зареги-
стрированных в качестве самозанятых, осуществляющих профессиональную деятельность. 
Закон о налоге на профессиональный доход начал действовать в Алтайском крае в июле 
2020 года. Поскольку часть индивидуальных предпринимателей посчитали для себя налог на 
профессиональный доход более оптимальным, зарегистрировались в качестве самозанятых. 
Сейчас в крае официальную профессиональную деятельность осуществляют 13 717 человек, 
тогда как на декабрь 2020 года их число составляло 9290 человек.

Кроме того, в крае выросло число занятых в сфере предпринимательства. Необходимо 
отметить: данный показатель формируется с использованием данных Единого реестра СМСП 
о количестве индивидуальных предпринимателей, а также в нем учитываются сведения о 
численности наемных работников, с заработных плат которых производились социальные 
отчисления, количестве самозанятых (плательщиков налога на профессиональный доход). 
Таким образом, сегодня численность занятых в сфере малого и среднего предприниматель-
ства на территории Алтайского края оценивается в 310,2 тысячи человек, увеличившись по 
сравнению с началом 2020-го на 11,4 тысячи человек.

Ретейл оказался в выгодном положении в период ограничений.

Большая часть станочного парка алтайских заводов отработала уже по 50 лет и требует обновления.

Андрей Осипов.

Производительность труда 
алтайских промпредприя-
тий существенно отстает 
от среднероссийского уров-
ня. И, чтобы его достичь, 
надо активно заниматься 
обновлением станков и обо-
рудования, считает глава 
регионального Минпром-
энерго Вячеслав Химочка.

���������  ���
Разговор об этом шел на совмест-

ном совещании министерства и 
Союза промышленников Алтай-
ского края.

В прошлом году предприятиям 
алтайской индустрии, несмотря на 
коронакризис, удалось сохранить 
физические объемы производства 
на уровне 2019 года. Ситуация ока-
залась лучше, чем в среднем по Рос-
сии и Сибири, благодаря сельхозма-
шиностроительным предприятиям 
и «Алтайкоксу». Зато серьезно упало 
вагоностроение, что объясняется 
перенасыщенностью рынка под-
вижного состава. Химочка считает, 
что стагнация в отрасли сохранится 
и в текущем году.

На удивление прошлый год ока-
зался одним из самых успешных 
по объему вложений в промыш-
ленность за последние десять лет. 
Общий объем инвестиций составил 
более 13 млрд рублей.

Для реализации большинства 
проектов Минпромэнерго сопрово-
ждало их выполнение на различ-
ных этапах, от поиска земельного 
участка и получения мер поддерж-
ки до продвижения готовой про-
дукции.

Здесь мы назовем только те инве-
стиции, которые продолжаются в 
этом году. Это расширение добычи 
угля в Солтонском районе. Компа-
ния  «Мунайский разрез» в прошлом 
году добыла 100 тыс. тонн угля и 
планирует довести объем добычи 
до 550 тыс. тонн в год. Развитие 
Мунайского буроугольного место-
рождения способно обеспечить в 
ближайшие годы потребность в 
энергетическом угле районов вос-
точной зоны Алтайского края.

Рубцовский завод запасных 
частей открыл новый литейный 
комплекс, рассчитанный на выпуск 
3,6 тыс. тонн отливок в год. Выход 
на максимальную мощность пла-
нируется текущим летом.

Завод механических прессов дол-
жен в этом году завершить создание 
участка по изготовлению дисков 
колес для сельхозтехники, если 
получит оборудование из Европы.

О�����̈� 
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«Сегодня, когда предприятия уже 
имеют необходимый опыт работы 
в условиях пандемии, на первые 
позиции выходят задачи по нара-
щиванию объемов производства, 
освоению новых видов продукции, 
усилению кооперационных связей 
и увеличению инвестиций в обнов-
ление производственных фондов», 
– считает Вячеслав Химочка, назвав 

это приоритетными задачами для 
Минпромэнерго.

Однако министр заметил, что 
без обновления станков и оборудо-
вания, степень износа которых, по 
официальным данным, составляет в 
обрабатывающей промышленности 
более 55%, невозможно  кардиналь-
но увеличить производительность 
труда, которая лежит в основе всей 
экономики.

По данным 2020 года, выработ-
ка на одного сотрудника промыш-
ленного предприятия в среднем по 
краю составляет 3,3 млн рублей в 
год. Для сравнения: среднероссий-
ский показатель – 5,4 млн рублей. 
И по темпам прироста выработки 
край отстает от страны.

М��� ������������
«Именно поэтому мы обязаны 

вкладывать в обновление производ-
ственных фондов больший объем 

инвестиций, чем в среднем по Рос-
сии», – считает Химочка.

Он напомнил, что еще год назад 
губернатор Виктор Томенко принял 
решение о возобновлении субсиди-
рования инвестиционной деятель-
ности предприятий. На эти цели в 
краевом бюджете было заложено 200 
млн рублей. Но принятые условия вы-
деления средств оказались трудновы-
полнимыми для предприятий. Они 
смогли из этого лимита получить 
лишь 68 млн. Министр пообещал до-
биться упрощения требований уже в 
ближайшее время, сохранив лимит 
200 млн рублей в текущем году.

В регионе действует и краевой 
лизинговый фонд, но его поддерж-
ка была практически не востре-
бованной промышленными пред-
приятиями. Это связано с тем, что 
ставка по лизингу в фонде установ-
лена на уровне 7%. Химочка сказал, 
что в ближайшее время она будет 
снижена до 5%.

Однако промышленных инвесто-
ров хорошо поддерживали с помо-
щью Фонда развития Алтайского 
края. О его эффективной работе 
рассказывали как врио министра 
экономического развития Анато-
лий Нагорнов, так и гендиректор 
Барнаульского завода АТИ Артём 
Шамков, который несколько раз 
пользовался этим инструментом 
господдержки и планирует продол-
жить в этом году. Правда, Шамков 
попросил краевые власти снизить 
максимальную ставку выдаваемых 
из фонда займов с 5 до 3% по при-
меру аналогичной федеральной 
структуры.

На сегодняшний день в Мин-
промторге России действует более 
100 нормативных документов, по 
которым предприятиям может ока-
зываться помощь. Это и субсидиро-
вание расходов по транспортировке 
продукции, и поддержка НИОКР, 
и компенсация процентов по дей-
ствующим кредитам в рамках кор-
поративных программ повышения 
конкурентоспособности.

Вместе с тем заявки от наше-
го региона на участие подаются 
одними и теми же предприятия-
ми. Вице-губернатор Александр 
Климин призвал промышленни-
ков более активно пользоваться 
действующими и новыми мерами 
господдержки.

В свою очередь Вячеслав Химоч-
ка пообещал вовлечь в эту работу 
как можно большее количество 
компаний.

Евгений ШУМИЛОВ

Просите, и дано будет

СПРАВКА
Кстати, на этой неделе стартовала заявочная кампания 
Минпромторга РФ на получение поддержки совместных кла-
стерных проектов.  Краевые власти считают, что у некото-
рых наших предприятий есть хорошие шансы ее получить.
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Почему газ дороже?
«Почему для потребителей, подключен-

ных к газопроводу на участке Барнаул – Бийск 
– Горно-Алтайск, повышенная стоимость 
газа – 7,78 руб. за 1 м3? Если исходить из рас-
стояния, то, допустим, от сибирских место-
рождений до Краснодара расстояние никак 
не меньше, но газ там стоит 5,63 руб. за 
1 м3, значит, дело не в протяженности газо-
провода. Будет ли нынешняя власть решать 
данный вопрос?

Владимир, г. Белокуриха».

Отвечает Олег Колосков, заместитель 
начальника Управления Алтайского края 
по государственному регулированию цен 
и тарифов: 

– Действительно, цены на природный газ 
для потребителей на участке Барнаул – Бийск 
– Горно-Алтайск (участок 87 км – граница 
Алтайского края) на сегодня выше, чем для 
остальных жителей края.

Причина высокой цены на газ для по-
требителей Бийской ветки заключается в 
установлении на федеральном уровне отдель-
ной оптовой цены для данной территории 
(4885 руб/1000 м3), превышающей на 25% оп-
товую цену для прочих потребителей края. 
При этом стоимость транспортировки газа 
по газораспределительным сетям и сбытовая 
надбавка для всех жителей Алтайского края 
установлены на одном уровне.

В настоящее время совершенствуется 
федеральное законодательство в области 
ценообразования в сфере газоснабжения. 
На примере отдельных регионов формиру-
ются цены на газ с учетом прогнозных то-
пливно-энергетических балансов. В рамках 
этих процессов органами власти края будут 
подготовлены предложения, обеспечиваю-
щие единые условия формирования цен на 
газ для всех жителей Алтайского края.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ
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741 квартираS жилья – 769 тыс. кв. м

ОБЪЁМ работ
6,7%Общая 

ПЛОЩАДЬ S 
жилья
35,9%

Полку резидентов 
прибыло

Четыре компании пополнили реестр резидентов терри-
торий опережающего социально-экономического развития 
(ТОСЭР) Алтайского края.

Стоимость заявленных новыми резидентами инвестицион-
ных проектов составляет около 650 миллионов рублей. Ими 
будет создано порядка 200 новых рабочих мест.

Как уточняют в Минэкономразвития  края, входящий в 
ТОСЭР Заринский деревообрабатывающий комбинат организует 
производство OSB-плит мощностью 28 тысяч кубометров в год, 
а также запустит линии по изготовлению двутавровых  балок  
и осинового шпона. Первая продукция появится в следующем 
году. По оценке резидента, на приобретение технологическо-
го оборудования потребуется более 100 миллионов рублей.

Заринская промышленная компания займется производ-
ством бытовой химии и чистящих средств. Инвестор направит 
на реализацию проекта 16 млн руб.

В свою очередь Новоалтайский маслоэкстракционный завод 
расширит действующее производство растительных масел, что 
позволит перерабатывать до 72 тыс. тонн сырья в год. Проект 
стоимостью более 523 млн реализуют в несколько этапов.

Новый резидент ТОСЭР «Новоалтайск» – компания «Алта-
микс» в сотрудничестве с НПФ «Алтайский букет» организует 
производство пищевой продукции для здоровья на плодово-
ягодной основе с добавлением экстрактов и трав.

Наводят мосты
Алтайские предприниматели договорились о поставках 

своей  продукции на рынок Казахстана.
Представители 19 производственных компаний Алтайско-

го края  провели переговоры  в онлайн-режиме с коллегами 
в Алматинской области.  В основном  обсуждали  поставки 
алтайской пищевой продукции, семенного и посадочного 
материала, фармацевтической (БАД, бальзамы, витамины и 
так далее) и косметической продукции из натурального сырья.

Алматинские предприниматели презентовали коммер-
ческий проект по созданию в Талдыкоргане – столице об-
ласти – постоянно действующей торговой площадки «Дары 
Алтая», которая будет способствовать продвижению алтай-
ских товаров.

Установят 
памятный знак

В Барнауле установят памятный знак в честь эвакуирован-
ных в наш край в первые месяцы Великой Отечественной 
войны промышленных предприятий.

Как отмечают в региональном Минпромэнерго, в край было 
эвакуировано около сотни заводов, 14 разместили в Барнауле. 
Финальный проект памятника разработал известный скуль-
птор Михаил Кульгачёв.

Монумент установят в сквере на площади Текстильщиков 
(пересечение ул. Пионеров и пр. Калинина). И рабочие уже при-
ступили к очистке территории и подготовке фундамента для 
будущего постамента. Открытие памятной стелы запланиро-
вано на июнь 2021 года.

Инициатива ее создания принадлежит Союзу промышлен-
ников Алтайского края. И профинансирован проект за счет 
его членов.

Евгений ШУМИЛОВ
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Андрей Вожаков: «ДК со временем отремонтируем».

Вместо склада – сцена
  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .

  КАПРЕМОНТ .

В селе Усть-Кажа Крас-
ногорского района нет 
средств на содержание 
двухэтажного Дома 
культуры, который дол-
гие годы был не только 
площадкой для твор-
ческого самовыраже-
ния. Местные жители 
всегда приходили туда 
даже пообщаться друг 
с другом.

Огромное двухэтажное зда-
ние в центре села замело со 
всех сторон. Одна стена посы-
палась. На крыльце плотные 
сугробы, человеческих следов 
не видно. Окна изнутри затя-
нуты пленкой… При вгляде 
на вышедший из строя Дом 
культуры у местных жителей 
щемит сердце. Ведь недавно 
там проходили репетиции, 
концерты к Новому году, Дню 
Победы и другим праздникам. 
Грустная новость о том, что 
помещение непригодно для 
эксплуатации, пришлась на 
ковидный год.

– Наш ДК всегда был цен-
тром притяжения для детей 
и взрослых, – рассказывает 
глава Усть-Кажинского сель-
ского совета Сергей Бусов. 
– Это здание построили в 
1970 году. Тогда же купили 
музыкальное оборудование 
и необходимые  атрибуты, 
открыли танцевальный зал, 
гримерную, библиотеку, рабо-
тала даже бильярдная. Спек-
такли репетировали один за 
другим. Жизнь кипела. Жаль, 
что всё это осталось лишь в 
памяти.

Местные артисты выезжа-
ли на районные и даже крае-
вые фестивали и конкурсы. 
Привозили грамоты и благо-
дарности. Большие надежды 
местные власти возлагали  на 
клуб, когда на реконструкцию 
закрыли Усть-Кажинскую 
среднюю школу. Нужны были 
помещения для проведения 
школьных занятий. Это пред-
ложение сошло на нет, так как 
остро назрел вопрос о капи-
тальном ремонте ДК. Сергей 
Иванович продолжает:

– Стала протекать крыша, 
хотели ее заменить, сделать 
шатровой. Но, как говорится, 
беда не приходит одна. Нача-
ла крошиться несущая стена. 
Приехали специалисты из 
края и признали здание ава-
рийным. Закрыли его на за-
мок. На восстановление нужно 
как минимум 30 миллионов 
рублей. У нас таких средств 
сейчас нет.

В Усть-Каже принялись 
искать новую творческую 
площадку. В итоге при под-
держке Министерства финан-
сов Алтайского края удалось 
выкупить у местного предпри-
нимателя часть здания, что по  
соседству с аварийным клу-
бом. Сначала это был магазин 
«Фактория», затем – склад.

– В нашем распоряжении 
200 «квадратов», – говорит 
Сергей Бусов. – Первым делом 
мы провели отопление, воду. 
Убрали мусор, заштукатурили 
стены, побелили. В соседнем 
кабинете постелили линоле-
ум, там будет библиотека. 

Большую помощь в преоб-
ражении помещения оказали 
сами работники культуры. 
Художественный руководи-
тель Галина Борискина вспо-
минает:

– Это сейчас здесь на окнах 
шторы, на подоконниках цве-
ты. До ремонта пола не было 

видно из-за строительного 
мусора. Стены были темно-се-
рого цвета. Потихоньку приве-
ли всё в порядок. Работы еще 
много, но в целом мы создали 
условия для проведения ме-
роприятий.

Кстати, вместе с коллегами 
Галина Борискина готовилась 
к празднику – Дню работника 
культуры. Он прошел 25 марта.

– Мы сделали юмористиче-
скую сценку, – продолжает худ- 
рук. – Люди соскучились по 
самодеятельности. Закрытие 
клуба, ковид – все эти события 
наложили свой отпечаток на 
настроение людей. Сейчас по-
явился просвет. Местные жи-

тели с удовольствием ходят на 
наши концерты, по просьбам 
молодежи проводим диско-
теки, а вечерние посиделки 
нашего кафе «Кому за… » за-
вершаются за полночь.

Глава Красногорского рай-
она Андрей Вожаков уверен, 
что двухэтажное здание Дома 
культуры со временем удаст-
ся привести в должный вид. 
В планах районных властей 
– войти в региональную ин-
вестиционную программу 
по поддержке местных ини-
циатив. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

В конце марта испол-
няется 7 лет со дня 
образования в Алтай-
ском крае Фонда капи-
тального ремонта мно-
гоквартирных домов.  
За это время с участием 
регоператора в регионе 
было отремонтировано 
более 1,5 тысячи стро-
ений. Накануне руково-
дитель организации 
Александр Пономарёв 
подвел итоги проделан-
ной работы и рассказал 
о перспективах на не-
сколько десятилетий 
вперед.

Итоги семилетки
За 7 лет фондом прове-

ден капремонт в 1509 МКД.  
На объектах ремонтировались 
кровля, фасад, фундамент, 
заменялись коммуникации 
и лифты. Общая стоимость 
работ за эти годы превысила 
5,2 млрд рублей. 

Сейчас в долгосрочную про-
грамму капитального ремонта 
включено 8488 домов, более  
7 тысяч из которых находятся 
в «общем котле» регоперато-
ра. Эти объекты предстоит 
привести в божеский вид до 
2043 года. 

За время действия про-
граммы с собственников 
жилья было привлечено в 
фонд более 5,6 млрд рублей. 

По итогам 2020 года уровень 
собираемости взносов соста-
вил 95,23%, этот показатель 
снизился на 3,42% по сравне-
нию с 2019 г.

– Падение обусловлено 
прежде всего снижением пла-
тежеспособности населения 
из-за эпидемиологической 
обстановки, – поясняет По-
номарёв. – Но, несмотря на 
сложный год, собираемость 
в крае находится на довольно 
высокой отметке. Это говорит 
о доверии граждан к нашей 
программе.

В непростых условиях
Руководитель фонда под-

черкнул, что в тяжелый 
для экономики 2020 год ка-
премонт в Алтайском крае 
производится без задержек.  
На 254 многоквартирниках 

выполнено 270 видов работ, 
как и предусмотрено кратко-
срочным планом. Также в кон-
це прошлого года уже начался 
ремонт на объектах 2021 года.

– Краткосрочный план еже-
годно актуализируется, в него 
добавляются новые объекты, 
которым необходим капре-
монт. Сегодня уже 198 много-
квартирных домов переданы 
подрядным организациям. 
Для 129 из них готовится про-
ектно-сметная документация, 
в 46 уже начались строитель-
но-монтажные работы. На  
23 объектах ремонт уже за-
вершен, – сообщил директор 
фонда. – В целом в план на  
2021 год вошли 236 домов, 
ремонт которых обойдется в  
1 млрд рублей.

Также он отметил, что 
по-прежнему актуальной 
остается проблема замены 

лифтового оборудования, 
поскольку это самый дорого-
стоящий вид работ и темпы 
обновления недостаточны.

– До конца программы нам 
необходимо заменить около 
4 тысяч лифтов, пока мы об-
новили всего 500. В текущем 
году работы запланированы 
еще на 77 лифтах в 27 домах, 
– рассказал Пономарёв.

Перезагрузка
В целом за 7 лет работы Ал-

тайский край неоднократно 
входил в число регионов, где 
программа капремонта реа-
лизуется успешно. 

Но, по словам Александра 
Пономарёва, главное дости-
жение – наглядный резуль-
тат проделанной работы и 
искренние отзывы собствен-
ников.

– Благодаря программе ка-
питального ремонта обнов-
ляются крыши, появляются 
новые лифты, приводятся в 
порядок фасады, фундамен-
ты и инженерное оборудо-
вание. Преображаются дома 
не только в городах края, но 
и в поселках. Сегодня отре-
монтирован каждый пятый 
многоквартирник региона! 
Часто после такого обновле-
ния в сознании жильцов начи-
нается «перезагрузка» – люди 
делают ремонт в квартирах 
и подъездах, благоустраива-
ют двор, следят за порядком.  
Подобным переменам предше-
ствует серьезная работа, и она 
продолжается, – резюмировал 
руководитель фонда.

Влад ГЕРАСИМОВ
Фото предоставлены 

пресс-службой Минстроя 
Алтайского края.

«Стала протекать крыша, хотели ее 
заменить, сделать шатровой. Но, как 
говорится, беда не приходит одна. 
Начала крошиться несущая стена».

Дом культуры в Усть-Каже закрыли в прошлом году.

Творческие коллективы теперь репетируют на другой площадке.

Обновление, меняющее сознание
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Ежегодное раскрытие информации до 01.04.2021  
ООО «Энергия-Транзит»

ООО «Энергия-Транзит» в соответствии с Постановлением Пра-
вительства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов  
раскрытия информации субъектами оптового и розничных рын-
ков электрической энергии» сообщает о раскрытии информации:

– по пункту 12 подпункта «а» – годовая финансовая (бухгалтерская)  
отчетность, а также аудиторское заключение;

– по пункту 12 подпункта «б» – структура и объем затрат на про-
изводство и реализацию товаров (работ, услуг).

На официальном сайте ООО «Энергия-Транзит» http://e-tranzit.ru/
raskrytie-informacii-2021/ «годовая финансовая (бухгалтерская) отчет-
ность, а также аудиторское заключение» будет раскрыта в полном  
объеме 31.03.2021. На официальном сайте ООО «Энергия-Транзит» 
http://e-tranzit.ru/raskrytie-informacii-2021/ «структура и объем за-
трат на производство и реализацию товаров (работ. услуг)» будет 
раскрыта в полном объеме 31.03.2021.

Акционерное  
общество «Барнаульская  

горэлектросеть» сообщает  
о раскрытии информации 

По п. 12а (годовая финансо-
вая отчетность, а также ауди-
торское заключение), п. 45 (а, 
б, в), п. 49а (цена на электриче-
скую энергию, основные усло-
вия договора купли-продажи 
электрической энергии, ин-
формация о деятельности га-
рантирующего поставщика, 
о размере сбытовых надбавок 
гарантирующего поставщика)  
стандартов раскрытия инфор-
мации субъектами оптового и 
розничных рынков электриче-
ской энергии, утвержденных По-
становлением Правительства 
от 21 января 2004 г. № 24 (в ред. 
от 30.01.2019) в полном объеме 
на официальном сайте компа-
нии: www.bges.ru.

Сообщение
Общество с ограниченной ответственностью «Заринская се-

тевая компания» в соответствии с Постановлением Правитель-
ства РФ от 21.01.2004 № 24 «Об утверждении стандартов раскры-
тия информации субъектами оптового и розничных рынков 
электрической энергии» раскрывает информацию о структуре 
и объеме затрат на производство и реализацию товаров, работ и 
услуг, предусмотренную пп. «б» п. 12 стандартов. В полном объ-
еме информация опубликована на официальном сайте органи-
зации https://zarseti.ru.

Извещение 
о согласовании проекта межевания земельного участка, выде-

ляемого из земель бывшего совхоза «Сибирячихинский» Солоне-
шенского района, с кадастровым № 22:43:040001:50, по адресу:  
с. Сибирячиха, залавок Усть-Дударевский. Заказчик: Мерлич А.Н., 
с. Сибирячиха, ул. Советская, д. 23, тел. 8-963-506-8097. Кадастро-
вый инженер: Шершнев В.В., с. Солонешное, ул. Пролетарская, д. 12, 
е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 8-962-799-2850. Ознакомле-
ние с проектом, подача возражений по адресу кадастрового инже-
нера – в течение 30 дней.

ООО «Барнаульская сетевая компания»  
раскрывает информацию 

По п. 12а, 12б (годовая финансовая отчетность, а также аудиторское 
заключение, структура и объем затрат на производство и реализацию 
товаров (работ, услуг) стандартов раскрытия информации субъекта-
ми оптового и розничных рынков электрической энергии, утверж-
денных Постановлением Правительства от 21 января 2004 г. № 24  
(в ред. от 30.01.2019) на официальном сайте компании: www.bsk22.ru.

Извещение о согласовании проекта межевания  
земельного участка

Заказчик – Гераськина Галина Ефимовна: Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Усть-Калманка, ул. Магистральная, д. 8, кв. 1.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский 
край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41,  
e-mail: zemleustroitel@list.ru, тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 8-906-944-0100, 
№ 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:54:040101:1409, 
находится примерно в 5,2 км по направлению на северо-восток от 
ориентира – села, расположенного за пределами земельного участка, 
адрес ориентира: Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Огни.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение 30 дней со дня опубликования насто-
ящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения границ выделя-
емого в счет земельной доли земельного участка следует направ-
лять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, 
с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в течение 30 дней со дня опу-
бликования настоящего извещения.

Извещение  
о согласовании проекта  
межевания земельного 

участка
Заказчик – Гераськина Га-

лина Ефимовна: Алтайский 
край, Усть-Калманский рай-
он, с. Усть-Калманка, ул. Ма-
гистральная, д. 8, кв. 1.

Кадастровый инженер – Ма-
шинина Н.А.: 658150, Алтайский 
край, Усть-Калманский район, 
с. Усть-Калманка, ул. Ленина,  
д. 41, e-mail: zemleustroitel@list.
ru, тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 8-906-
944-0100, № 22-15-13.

Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 
22:54:040101:100, находится 
примерно в 6 км по направле-
нию на запад от ориентира – 
села, расположенного за пре-
делами земельного участка, 
адрес ориентира: Алтайский 
край, Усть-Калманский рай-
он, с. Огни.

Ознакомиться с проектом 
межевания земельного участ-
ка можно в рабочее время в 
течение 30 дней со дня опу-
бликования настоящего изве-
щения по адресу: Алтайский 
край, Усть-Калманский район, 
с. Усть-Калманка, ул. Ленина, 
д. 41. Обоснованные возраже-
ния относительно размера и 
местоположения границ выде-
ляемого в счет земельной доли 
земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658150, Ал-
тайский край, Усть-Калманский 
район, с. Усть-Калманка, ул. Ле-
нина, д. 41, в течение 30 дней 
со дня опубликования настоя-
щего извещения.

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества ООО «Агромаркет Сибирь»
Организатор торгов – конкурсный управляющий 

Войнов Геннадий Владимирович (ИНН 227700205170, 
СНИЛС 049-060-335-44, г. Барнаул, пр. Космонавтов, 
д. 6б, оф. 7; адрес для направления корреспонден-
ции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 8 (385-2) 34-55-51,  
voinov_2007@mail.ru), действующий на основании 
решения Арбитражного суда Алтайского края от 
30.01.2018 по делу № А03-21265/2017, сообщает, что 
торги по продаже дебиторской задолженности долж-
ника ООО «Агромаркет Сибирь» (ОГРН 1082221010222, 
ИНН 2221139974, адрес: 656922, Алтайский край, 
г. Барнаул, Павловский тракт, д. 331а), назначен-
ные на 19.03.2021, не состоялись в связи с отсут-
ствием участников. Организатор торгов объявля-
ет о проведении на площадке «Аукционы Сибири»  
(www.ausib.ru) повторных электронных торгов по 
продаже дебиторской задолженности ООО «Агро-
маркет Сибирь» в форме открытого аукциона с от-
крытой формой представления предложений о цене 
по продаже дебиторской задолженности. Лот № 1. 
Дебиторская задолженность, 42 дебитора в сумме  
7 566 188 руб. Начальная цена лота – 416 147,24 руб. 
Заявки в форме электронного сообщения принима-
ются на торговой площадке с 07.00 29.03.2021 до 07.00 
04.05.2021 (здесь и далее время московское), пред-
ложения о цене – с 07.00 06.05.2021. Шаг аукциона – 
5% от начальной цены. Подведение итогов торгов –  
в 08.00 06.05.2021. Победителем признается участник 
торгов, предложивший наибольшую цену. Инфор-
мация о составе лота представлена в ЕФРСБ на сайте 
bankrot.fedresurs.ru и на сайте электронной площад-
ки www.ausib.ru. Для участия в торгах необходимо 
в установленный для подачи заявок срок оплатить 
задаток в размере 20% начальной цены на специ-

альный счет должника № 40702810618000003331  
в Алтайский РФ АО «РОССЕЛЬХОЗБАНК» г. Барнаул, 
к/сч 30101810100000000733, БИК 040173733, и пред-
ставить заявку в форме электронного сообщения, со-
держащую следующие сведения: а) наименование, 
организационно-правовая форма, место нахожде-
ния, почтовый адрес заявителя (для юридического 
лица); б) фамилия, имя, отчество, паспортные дан-
ные, сведения о месте жительства заявителя (для 
физического лица); в) номер контактного телефона, 
адрес электронной почты заявителя; г) сведения о 
наличии или об отсутствии заинтересованности 
заявителя по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капи-
тале заявителя конкурсного управляющего, а так-
же саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем кото-
рой является управляющий. Внесенные задатки 
возвращаются всем заявителям, за исключением 
победителя торгов, в течение пяти рабочих дней 
со дня подписания протокола о результатах про-
ведения торгов. Договор купли-продажи заклю-
чается по адресу организатора торгов не позднее 
пяти дней с даты получения победителем предло-
жения о заключении договора. Оплата – 30 дней 
со дня подписания договора, на расчетный счет 
должника № 40702810718000003257 в Алтайский РФ  
АО «РОССЕЛЬХОЗБАНК». Согласовать время озна-
комления с подтверждающими документами, по-
рядком и условиями продажи, отчетами об оцен-
ке, проектами договоров купли-продажи можно 
по телефону 8 (3852) 345-551 в рабочие дни с 10.00 
до 15.00 по местному времени.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Аренда
Сдаю

zСдаю гостинку, 18 кв. м, г. Барнаул, 
ул. Папанинцев, 121 (мебель, холодиль-
ник, стиральная машина). Тел. 8-961-
976-3417.

Продаю
Квартиры

z2-комн. квартиру в г. Барнауле.  
Тел. 8-923-714-6567.
z2-комн. в 2-квартирном доме в цен-
тре с. Усть-Чарышская Пристань.  
Тел. 8-906-968-9448.

Дома
zДом без внутренней отделки в  
с. Усть-Алейка, Калманский район (га-
раж, баня, огород). Тел. 8 (385-2) 66-
74-81.
zДом в мкр-не Рощино, 126 кв. м, 12 со-
ток, 20 минут до Барнаула, рядом р. Обь.  
Тел. 8-906-967-0036.
z1/2 кирпичн. дома, 80 кв. м (3 комна-
ты, кухня, кочегарка, кладовая, удоб-
ства и вода в доме, гараж на 2 авто, 
баня, летняя кухня, погреб, хоз. по-
стройки, сад и огород 10,4 сотки). Обра-
щаться по адресу: с. Кучук, ул. Новая, 
д. 3, кв. 1. Тел. 8-923-655-8409.

Животных
zПродам 20–30 пчелосемей на высад-
ку. Усть-Пристанский район, с. Ниж-
не-Озёрное. Тел. 8-961-236-6871.

Оборудование
zБытовую сверлильную установку  
БСУ-2, предназначенную для сверле-
ния отверстий до 9 мм в различных 
материалах (7 тыс. руб., торг). Тел.: 56-
30-48, 8-913-229-3138.
zТокарные станки (1К62, 16К20, 1А95, 
ТВ-3), пресс – 63 т, гильотину. Тел. 8-903-
911-7751.
zМини-мельницу и мини-пекарню –  
обе в одном здании. Обращаться по 
адресу: Курьинский район, с. Курья, 
ул. Центральная, д. 2а. Тел.: 8-963-501-
5820, 8 (385-76) 22-8-17.

Разное
zГазовую плиту «Карпаты» (4-конф., 
производство Румыния, в отличном 
состоянии). Тел. 8-962-813-2510.

zШубу (женская, искусственная, цвет 
коричневый, разм. 46-48, в отличном 
состоянии). Тел. 8-962-813-2510.
zМини-стадион ART-1012 (на данном 
тренажере можно выполнять 14 все-
возможных упражнений, цена 43 тыс. 
руб., торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Разное
zДобрая, воспитанная молодая соба-
ка ищет хозяина. Г. Барнаул, ул. Депо-
вская. Тел. 8 (385-2) 61-07-33.
zИщет хозяина в частном доме со-
бака-охранник по кличке Черныш 
в г. Барнауле (метис овчарки и лай-
ки, окрас черный, возраст 1 год).  
Тел. 8-962-803-2795.
zОтдам в добрые руки кошечку и ко-
тика в г. Барнауле (окрас шоколадный, 

глаза зеленые, 6 месяцев, к туалету 
приучены). Тел. 8-962-803-2795.
zПо семейным обстоятельствам от-
дам взрослую кошку редкого чере-
пахового окраса (глаза зеленые, к ту-
алету приучена, стерилизованная).  
Тел. 8-913-228-5696.
zВ связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошек-мышеловок (ти-
грового и темного окраса, к туалету 
приучены, стерилизованы). Тел. 8-913-
228-5696.

Куплю
zПортреты советских руководите-
лей, предметы советского быта, часы- 
ходики, будильник, примус, учебни-
ки 1950-1960 гг., чернильницу и т. д.  
Тел. 8-903-948-1253.

Александр Пономарёв. На ремонт МКД в крае потрачено более 5 миллиардов рублей.



 № 55 (30428)
Среда, 31 марта, 2021 год4

Ф
от
о 
А

. Э
Б
ЕЛ
Я

.

В Бийском техникуме лесно-
го хозяйства прошел второй 
этап краевой олимпиады 
профессионального мастер-
ства обучающихся по специ-
альности «сельское, лесное 
и рыбное хозяйство».

Состязания по профессиональ-
ному мастерству длились два дня.
В первый проверили теоретическую 
подготовку, во второй – практиче-
скую. 

– Наша задача – узнать, насколько 
учащиеся усвоили знания по защите 
и охране леса, – пояснила препода-
ватель Бийского техникума лесного 
хозяйства Александра Гребенщикова. 
– Им предстоит по повреждениям 
распознать основных вредителей 
алтайских лесов. И не просто их на-
звать, а показать, чем они опасны, 
где их можно обнаружить. Также 
необходимо знать, как определять 
возбудителей различных болезней. 
Другое задание – рассказать, какие 
насекомые, наоборот, полезны. 

Здесь же проверялись и знания 
по лесовосстановлению.

А в следующей аудитории громко 
стучали молотки, визжали электри-
ческие дрели. Парни скрупулезно 

вымеряли выданные досочки, раз-
мечали, сверлили, сбивали. В общем, 
аудитория была похожа на столяр-
ный цех.

– Этап у нас называется «Сборка 
настенной полки из заготовок». Уча-
ствуют Бийский техникум лесного хо-
зяйства и Бийский государственный 
колледж, – рассказал преподаватель 
Станислав Мерзликин. – Студенты на 
этом этапе должны показать, как на 
практике владеют инструментами, 
имеют ли необходимые умения и 
навыки для подобных видов работ, 
развит ли у них глазомер, правильно 
ли пользуются нужными приспосо-
блениями.
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В подвальной части корпуса БТЛХ 
расположились ландшафтники, то 
есть участники, осваивающие специ-
альность «садово-парковое и ланд-
шафтное строительство».

Здесь парни и девушки очень 
старательно выкладывают плитку, 
высаживают растения. Работы много. 

– Они ориентируются на между-
народные требования. В ходе работы 
студенты должны выполнить проект 
малого сада, – сообщила корреспон-

денту «АП» председатель оценочной 
комиссии Елена Штопель. – Для этого 
им необходимо иметь навыки работы 
с различными строительными мате-
риалами, например газобетонными 
блоками для устройства подпорных 
стен, тротуарной плиткой. И конечно, 
они должны иметь навыки посадки 
растений в грунт или в подпорные 
стенки. Уже видно, что подготовлены 
ребята на высоком уровне.

П� �����
Посетив все аудитории, мы по-

просили заместителя директора по 
учебной части БТЛХ Елену Масютину 
пояснить, для чего вообще необходи-
мы такие олимпиады.

– Для повышения качества основ-
ного профессионального образова-
ния специалистов среднего звена, 
обмена опытом, развития творческой 
активности студентов и педагогиче-
ских работников, – отметила Елена 

Викторовна. – В течение двух дней 
студенты должны показать всё, на что 
способны, проявить себя с лучшей 
стороны, доказать, что могут само-
стоятельно и эффективно решать 
сложные профессиональные задачи.

В завершение мы поговорили с 
победительницей по специально-
сти «садово-парковое и ландшафтное 
строительство» Ярославой Вавиловой.

– В этой олимпиаде я участвую вто-
рой год подряд и уже во второй раз 
занимаю первое место, – порадовалась 
девушка. – По сравнению с прошлым 
годом задания стали намного слож-
нее. Но тем не менее я показала очень 
хороший результат, можно сказать, вы-
росла профессионально за это время.

Что ж, остается отметить, что 
атмосфера олимпиады позволила 
участникам показать все свои теоре-
тические знания и профподготовку, а 
членам жюри объективно оценить их.

Павел СИДОРЕНКО
(фото автора)

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, 
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama22@ap22.ru);
63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж - 25 529 экз.
Индекс П0300. Тираж - 25 023 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами).  
Тираж - 506 экз. Заказ № 3431.
Свободная цена.

 Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи, информационных технологии�  и массовых 
коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Досочка к досочке,
плиточка к плиточке

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Олимпиада позволила учащимся показать и знания, и профессиональные навыки.

Из семейных 
архивов

1 апреля стартует акция 
«Военная гордость семьи». 
Ее проводит Алтайский 
государственный крае-
ведческий музей в пред-
дверии празднования Дня 
Победы.

Судьбы родных фронто-
виков, тружеников тыла и 
детей войны могут стать 
частью нового музейного 
проекта. Музей предлагает 
барнаульцам и всем жителям 
края поделиться этими исто-
риями из семейных архивов 
в рамках акции «Военная гор-
дость семьи». 

Для участия необходимо:
 отобрать в семейных 

архивах наиболее интерес-
ные фотографии, документы, 
вещи семьи времен Великой 
Отечественной войны;
 принести материалы в 

музей по адресу: г. Барнаул, 
ул. Ползунова, 39, в любой 
день с 9.30 до 17.30;
 рассказать научному 

сотруднику историю жиз-
ни ваших родственников и 
оставить материалы на вре-
менное хранение для экспо-
нирования на выставке.

Информация о ходе акции 
будет активно освещаться на 
официальном сайте и в соци-
альных сетях музея и на ре-
сурсах информационных пар-
тнеров – Управления печати 
и массовых коммуникаций 
Алтайского края, редакции 
газеты «Алтайская правда». 
Пользователи социальных 
сетей смогут найти инфор-
мацию об акции и увидеть 
семейные реликвии участ-
ников акции и ее результаты, 
используя хештег #военная-
гордостьагкм.

Итогом акции станет од-
нодневная выставка «Семей-
ные реликвии», открытие 
которой состоится в День По-
беды, 9 мая 2021 г., по адресу: 
г. Барнаул, ул. Ползунова, 39. 

Справки об акции по теле-
фону 20-51-52 или в WhatsApp 
8-923-169-8632 (Евгения Сер-
геевна Твердикова).

Соб. инф.

  АКЦИЯ .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  ФЕМИДА .

Каждую весну в Алтайский край стали прилетать 
белые цапли. В нынешнем году они появились
26 марта – на несколько дней раньше, чем обычно. 
В нашем регионе птицы набираются сил, а потом 
летят дальше, к местам своих гнездований.

Как рассказал эколог Алексей 
Эбель, цапли не гнездятся в на-
шем регионе. Куда летят после 
того, как отдохнут, непонятно. 
И они не встречаются восточнее 
Барнаула, только на западе.

– Прилетают помаленьку в 
Сибирь, несмотря на неспеш-
ную весну. Вот и большие 

белые пожаловали. Мягко 
говоря, слегка некомфортно 
им, но труба зовет, – отмечает 
Алексей Эбель.

Эта грациозная птица от-
личается снежно-белой окра-
ской и большими размерами.
В XX веке она оказалась на гра-
ни вымирания, поэтому была 

занесена в Красную книгу. По-
сле этого численность цапли 
стала восстанавливаться.

Гнездится на степных зай-
мищных озерах. С 1 апреля от-
крывается весенняя охота на 

водоплавающих, и это может 
негативно отразиться на этих 
редких и охраняемых государ-
ством птицах.

Сейчас «белая армия» пере-
группировалась в Угловский 

район. Так как днем держится 
стабильный плюс, то в ближай-
шие дни птицы, отдохнувшие 
и набравшиеся сил, полетят 
дальше.

Татьяна ПЕРВОВА

Миллион
на «секретную 
операцию»

46-летний житель Рубцовска стал 
жертвой мошенников, доверивших 
ему «государственную тайну».

По данным полиции, на мобильный 
потерпевшего позвонил незнакомец, 
представившийся сотрудником служ-
бы безопасности банка. Рубцовчанину 
рассказали, будто на его имя кто-то 
пытается оформить большой кредит, 
и предложили опередить негодяев – 
самому оформить кредит и перевести 
деньги на «безопасные» счета.

Вслед за тем ему начали звонить 
неизвестные, представлявшиеся со-
трудниками правоохранительных 
органов. Они предложили потерпев-
шему поучаствовать в «секретной опе-
рации» и взять злоумышленников с 
поличным в момент совершения пе-
реводов. Рубцовчанину сообщили, что 
вся информация об операции закрыта 
грифом «государственная тайна» и 
разглашению не подлежит.

Мужчина согласился и приступил к 
выполнению полученных по телефо-
ну инструкций: через онлайн-сервис 
оформил на себя кредит на 1,1 млн 
рублей, снял наличные и через бан-
комат совершил более 70 переводов 
на различные телефонные номера.

ГУ МВД по Алтайскому краю призы-
вает граждан быть бдительными и не 
поддаваться на уловки мошенников.

Подготовил
Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

«Не подчинился 
мне»

Житель Бийска выбросил трех-
месячного щенка из окна своей 
квартиры. Мужчина объяснил свой 
странный поступок тем, что пито-
мец не захотел ему подчиниться.

Об этом случае рассказала на сво-
ей странице в Instagram волонтерка 
под ником Сытый котик, у которой 
на глазах всё и произошло. Девушка 
отправилась в квартиру нерадиво-
го хозяина на третьем этаже. Дверь 
открыл, по ее словам, уверенный в 

себе мужчина, который ничуть не 
стеснялся своего поступка и, кажется, 
даже чувствовал себя героем.

Разумеется, щенка ему возвращать 
не стали. У собаки сильный ушиб 
тела, сломана лапа, поврежден груд-
ной отдел, бедняга кашляет кровью. 
Малыша показали ветеринарам. Сей-
час его судьба в руках волонтеров.

Как сообщили «Алтайской правде» в 
ГУ МВД России по Алтайскому краю, по 
данному факту в отдел полиции «Приоб-
ский» сообщение поступило 20 марта.
В настоящее время проводится про-
верка, по результатам которой будет 
принято процессуальное решение.

Подготовила
Алёна ИВАНОВА

Не Ромео
и Джульетта

Завершено расследование уго-
ловного дела в отношении 18-лет-
него педофила из Третьяковского 
района.

С ноября по декабрь 2020 года мо-
лодой человек несколько раз вступал 

в интимные отношения со школьни-
цей. Несмотря на то, что всё проис-
ходило по взаимному согласию, это 
не умаляет вины мужчины.

Девочка в то время не достигла 
четырнадцатилетнего возраста, по-
этому половая связь с ней являет-
ся уголовно наказуемым деянием.
По данным регионального Следкома, 
уголовное дело направлено в суд.

19 ударов топора
Завершено расследование уголов-

ного дела в отношении 57-летнего 
жителя Табунского района, зару-
бившего сожительницу топором.

В декабре прошлого года в одном 
из сел Табунского района между пья-
ными сожителями произошла ссора. 
Мужчина нанес гражданской супруге 
19 ударов топором. От полученных 
травм 56-летняя женщина скончалась 
на месте.

Обвиняемый полностью признал 
свою вину. Уголовное дело направле-
но в суд, информирует Следком по 
Алтайскому краю.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

Смело, товарищи, в руку
Прошло ровно три недели с тех пор, как я сделал 
вторую прививку от коронавируса. И это значит, 
что количество антител у меня максимальное. 
Во всяком случае, так обещают эпидемиологи.

Я ни минуты не сомневался, делать или не делать привив-
ку. Верю в советскую школу вирусологии и эпидемиологии, 
которая чудом сохранилась и продолжает генерировать специ-
алистов. Даже знаком с некоторыми из них лично. Поэтому, 
как только объявили о начале массовой вакцинации, пошел 
в свою поликлинику. Но там сказали: «Вчера «Спутник V» был, 
завтра будет, сегодня нет».

Стал ждать. Дни летели, а из поликлиники никто не звонил. 
Тут объявили, что можно уколоться прямо на улице, в пере-
движном пункте. Подъехали с водителем на редакционной 
машине к одному из них. Время – 13 часов. Возле вагончика 
стоят человек двадцать в масках. Выясняю, что первый в оче-
реди занимал ее в восемь утра. Понимаю, что до 16 часов, когда 
закрывают прививочный пункт, не успею. Ну, думаю, завтра с 
раннего утра очередь займу. Водитель отговаривает: «Можно 
привиться в поликлинике, меня уже записали». Записываюсь 
и я. Через неделю раздается звонок и приятный женский голос 
назначает время. Жду дней десять. Накануне перезванивают 
и говорят: «Вчера «Спутник V» был, завтра будет, сегодня нет». 
Между тем все из знакомых, кто хотел получить прививку, 
это сделали.

Я уже начинаю думать про влияние потусторонних сил. 
Наконец 9 февраля получил-таки первую дозу. На второй день 
чувствовал легкое недомогание, похожее на предгриппозное, 
потом прошло. После второй дозы – тот же эффект.

Теперь хожу и посмеиваюсь в усы над коллегами, которые 
боятся вакцинироваться. 

Будь моя воля, заставил бы прививаться всех, кто хочет 
выходить на улицу! Именно так, говорят, сделали в Израиле. 
На войне как на войне. А у нас идет необъявленная война с 
вирусом. В итоге Израиль на первом месте в мире по при-
витым, а Россия на сороковом. И смертность там на душу 
населения гораздо ниже, чем у нас.

Не понимаю, какой смысл было первыми регистрировать 
вакцину, кричать об этом из каждого утюга, чтобы тут же 
свалиться на сороковое место? Может, просто нет заводов, 
которые бы произвели вакцину в достаточном количестве? 
Тогда зачем ее предлагать всему миру, если самим не хватает?

Или всё-таки россияне боятся прививаться? Вот даже 
Владимир Владимирович в свои 68 лет решился и недавно 
получил укол (правда, не говорит с чем). А мы всё трусим.
Не бойтесь, товарищи, смелее. Только вместе мы выработаем 
коллективный иммунитет и победим эту заразу.

Евгений ШУМИЛОВ

  РАКУРС .

КСТАТИ
Кстати, в жюри этой олимпиады принимали участие работо-
датели, которые имели возможность присмотреть для своих 
предприятий молодых высококвалифицированных работников.

«Белая армия»

  ТЕМА ДНЯ .

(Начало на 1 стр.)

– Как и в Краснощёково, в Харлово есть под-
топление огородов. Хорошо, что сейчас вторую 
неделю не очень тепло и снег тает потихонь-
ку, не так, как в 2018 году. Тогда у нас кроме 
Краснощёково Козлуха сильно пострадала, 
так как тоже находится в низине. Сейчас го-
товимся в районе как положено: дорожники 
отогревают и прочищают трубы, чтобы талая 
вода проходила, – добавил начальник отдела 
ГО ЧС администрации района Иван Тютченко.

В Солонешенском районе, в селе Карпово, 
снег пока еще не начал таять.

– У нас снег, мороз, зима, весны-то нет еще. 
В 2018 году 27 марта нас уже затопило, потоп 
был большой. В этом году речку Быструю углу-
били, а снег пока не тает, будем надеяться, что 

всё обойдется, – пояснила глава Карповского 
сельсовета Татьяна Черданцева.

В селе Топольном снег хотя и тает, но тоже 
пока ничего не случилось.

– Если жара резко не наступит, то нам 
повезет. Дороги прочистили, водоотводные 
каналы вдоль дорог тоже, всё пока уходит. 
Ануй не бушует, хотя нам гора больше не-
приятностей доставляет. Бывает, что талая 
вода подтапливает огороды и погреба, в дома 
редко заходит, – пояснила Лилия Срединина, 
замглавы Тополинского сельсовета.

Будем надеяться, что половодье в этом году 
пройдет без приключений, как в Усть-Талов-
ке, и муниципальные власти успеют к нему 
подготовиться.

Татьяна
КОЧЕТЫГОВА

«30 лет плывём»

  НОВОСТИ .

«Домик» для чемодана
На железнодорожном вокзале Бар-
наула установили современные ка-
меры хранения. 

Находятся они в центральном холле. 
Пассажир выбирает подходящую по раз-

меру ячейку: стандартную – 60 см в высоту, 
среднюю – 90 см, большую – 180 см. Всего 
их 80. Оплатить услугу можно наличными 

или по карте. На камерах имеется звуковая 
сигнализация. 

Специальные индикаторы показывают, 
свободна ли ячейка. Если горит зеленый – 
можно пользоваться, если красный – занята. 

Пассажир получает чек со штрихкодом. 
Он является ключом для открытия и закры-
тия камеры.

Алёна ИВАНОВА

Недорого и вкусно
В субботу, 3 апреля, в каждом районе 
Барнаула пройдет продовольствен-
ная социальная ярмарка.

Там можно будет приобрести продукты 
питания от местных производителей. Напри-
мер, молоко, яйцо, мясо, колбасные изделия 
и мясные деликатесы, муку, сахар и т. д. 
Организаторы обещают большой выбор и 
невысокие цены.

Ярмарки будут проходить с десяти утра до 

двух часов дня. В Железнодорожном районе 
торговля развернется на проспекте Ленина, 
71; в Индустриальном – на улице 50 лет СССР, 
51а. Жителей Ленинского района ждут на 
площади Народной. Ярмарочные площадки 
в Октябрьском районе будут расположены на 
проспекте Ленина, 152, а в Центральном – на пр. 
Красноармейском, 36, и ул. Чайковского, 21а.

Покупателей просят соблюдать масоч-
ный режим.

Светлана ЯКОВЛЕВА


